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Colatina institui municipalização
efetiva do trânsito até abril de 2013

Manoel Alves Moreira

Em uma reunião mantida esta
semana pela Secretaria Municipal
de Transporte e Segurança Públi-
ca (Semtran), o Secretário Renan
Bragato Gon deliberou juntamente
com sua assessoria e com o pre-
feito Leonardo Deptulski,as últimas
medias institucionais para a efeti-
vação do processo que vai ligar
Colatina definitivamente ao Siste-
ma Nacional de Trânsito (SNT),
envolvendo a  Prefeitura de Colati-
na, Detran (Departamento Nacio-
nal de Trânsito), Prodest (Instituto
de Tecnologia da Informação e
Comunicação do Estado do Espí-
rito Santo) e o Banestes, para a
municipalização do transito no mu-
nicípio, até abril do próximo ano.

Como primeira medida para a
efetivação do projeto, Renan infor-
mou que serão convocados os 30
agentes de trânsito aprovados no
processo seletivo da prefeitura até

o dia 15 de janeiro, que terão trin-
ta dias para tomar posse no car-
go, para serem submetidos a um
curso preparatório e de capacita-
ção para o desenvolvimento de
suas atividades que deve ter ini-
cio até 15 de fevereiro e se esten-
derá até o final de março, para em
abril estarem aptos para atuarem
nas ruas.Durante este período, a
Prefeitura vai se adequar com a
compra de uniformes, veículos de
apoio, material de trabalho e a cri-
ação de uma sala de trabalho que
servirá de apoio para os agentes.

Conforme ressaltou o Secretá-
rio Municipal, os agentes serão
capacitados neste curso para ini-
cialmente desenvolverem um tra-
balho de fiscalização e orientação
educacionalaos usuários do tran-
sito no município e para tal rece-
berão orientações pedagógicas
sobre os princípios de abordagem,
legislação de transito, meio ambi-
ente, mecânica, disciplina e segu-

rança no transito, uso das vias por
motoristas e pedestres, como me-
didas instrutivas de um processo
de transição, até a adoção das
ações punitivas.

Após o período de flutuação
do processo educativo, os agen-
tes irão ser credenciados apôr
em execução os procedimentos
de penalidades e segundo fez
questão de destacar o Secretá-
rio, nas multas aplicadas às in-
frações de trânsito, os motoris-
tas contarão com o benefício de
poderem recorrer das  em uma
Junta Administrativa de Recursos
de Infrações(JARI) no próprio
município de Colatina, evitando
o dispendioso trabalho de recor-
rer ao Detran.

Também esclareceu Renan,
que como parte do processo de
municipalização do transito em
Colatina, foi criado o Fundo Muni-
cipal de Transito (FMT), que pre-
vê que 50% da receita dos valo-

res das multas referentes as in-
frações será destinado ao muni-
cípio, para ser aplicado em proje-
tos de educação, fiscalização,
engenharia, renovação de toda si-
nalização horizontal e vertical, ins-
talação de novos quebra-molas,
mudança de sentido de ruas, ins-
talação de faixas elevadas, rotató-
rias, semáforo para deficientes
auditivos, aumento do número de
vagas, municipalização do trânsi-
to e redimensionamento dos sis-
temas de estacionamento rotativo
e de carga e descarga.

De acordo com o secretário
municipal de Transporte, Renan
Bragatto, após a integração do
município ao SNT, ele passa a as-
sumir a responsabilidade pelo pla-
nejamento, o projeto, a operação
e a fiscalização, do trânsito na
cidade.”Essa é uma necessidade
do município, que está crescendo
e teve um aumento considerável
no número de veículos e motos.

Além de tudo é um anseio da po-
pulação, que sente o quanto é im-
portante e seguro ter o trânsito ur-
bano organizado”. Destacou o
Secretário Renan Bragato Gon.

Secretário Renan Bragato Gon

Fim de semana de
decisão no interior

Felipe Storino

Mais um campeonato munici-
pal está perto de conhecer seus
campeões, é o 8º Campeonato
Rural Amador de Futebol de
Campo, que terá suas finais re-
alizadas no próximo domingo, dia
2 de dezembro, no campo do
Germaninho.

O primeiro jogo do dia começa
às 13h30 e será entre Povoação
e Cascatinha, que disputam o tí-
tulo da categoria Aspirante. O time
do Povoação chega em vantagem
para essa partida, já que venceu
o jogo de ida pelo placar de 2 a 1,
podendo até empatar que mesmo
assim conquistará o título.

Logo em seguida, às 15h30,
Paul e Germaninho se enfrentam
na categoria Titular. As duas equi-
pes chegam em pé de igualdade
para este jogo, uma vez que a pri-

meira partida entre as duas termi-
nou empatada em 2 a 2.

Campeonato de Bocha
Em Barra de Santa Júlia, a

emoção fica por conta da final do
Campeonato de Bocha organiza-
do pelo Bar Pedro Mariani. A final
será no sábado, dia 1 de dezem-
bro, a partir das 17h30. No total,
16 duplas participaram do campe-
onato, com quatro delas se classi-

ficando para a final.
Todos os finalistas recebem um

troféu e premiação de acordo com
sua colocação. A dupla campeã
levará para casa uma moto, en-
quanto as outras três recebem
uma premiação em dinheiro. A
segunda colocada recebe R$ 2 mil,
a terceira R$ 1 mil e a quarta R$
500. Além disso, o melhor jogador
e a dupla mais disciplinada tam-
bém ganham um troféu.
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Denúncias mostram
corrupção, maquinário

sucateado e improbidade
administrativa em Marilândia

Nos últimos dias, nas
conversas do cotidiano
de Marilândia, e nas re-
des sociais da Internet,
o assunto é um só: o mar
de corrupção que asso-
la o município, além das
várias denúncias de im-
probidade administrativa
que colocam o atual pre-
feito Geder Camata
(foto) como alvo central.

Até vídeo circula nas
redes sociais mostrando
como funcionou em Mari-
lândia a troca de votos por
abastecimento de veícu-
los. Um grande “esquema”
de corrupção está sendo
denunciado e segundo informações, as mesmas já chegaram ao
Tribunal de Contas, Polícia Federal e Ministério Público.

Atitudes levianas tomadas por conta do prefeito, vai sem dúvida
“travar” a nova administração, na pior das hipóteses, por dois anos.
O maquinário da Prefeitura em quase sua totalidade está sucatea-
do. Veja matéria completa nas páginas 6 e 7 desta  edição.
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Sol e aumento de nuvens de
manhã. Pancadas de chuva

à tarde e à noite.

Dolar:                                        R$ 2,09

Euro:                                          R$ 2,71

Boi gordo:                               R$ 96,89

Café arábica tipo 7:             R$274,00

Café Conilon tipo 7:               R$249,00

 Salário Mínimo:                              R$ 622,00
Global 40:                                      128,00%
TR:                                                        0,000%
CDI:                                                      7,100%
IPCA:                                                      0,59%
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O Brasil preocupa com seus filhos
Senador Magno Malta (PR/ES – na foto

com deputados e crianças do Senegal)
participou da missão oficial humanitária do
Congresso Nacional que foi até o Senegal
ouvir religiosos brasileiros presos acusados
de converterem menores ao cristianismo  e
de retirarem crianças das ruas sem autori-
zação dos familiares Usando o microfone
do plenário, senador Magno Malta fez um
relato da missão humanitária ao Senegal,
para ouvir pessoalmente a versão do pastor
José Dilson da Silva e da missionária Ze-
neide Novaes, presos no Centro de Deten-
ção em Thieés. “É uma prisão arbitrária e
fui com os deputados Paulo Freire e Ronal-
do Fonseca para esclarecer os detalhes do
caso, que teve repercussão internacional”,
explicou Magno Malta.

O Brasil preocupa com seus filhos II
A denúncia foi feita por um pai mulçu-

manos que não gostou de ter o filho de 17
anos, mendigo, ser retirado da rua pelo
Projeto Abadias, liderado pelo pastor pres-
biteriano José Dilson. “São mais de 400
mil crianças abandonadas nas ruas em
total estado de miséria humana. Meio mi-
lhão de criança sofrida, queimada, mal-
tratada, mutilados e jogadas nas ruas, mas
recebendo apoio do orfanato escola diri-
gido pela missionária Zeneide. A polícia,
arbitrariamente, invadiu o orfanato e pren-
deu a missionária, em seguida, o pastor
foi até a delegacia e ambos estão detidos
até hoje”, lamentou Magno Malta.

O Brasil preocupa com seus filhos III
 “A relação que temos de respeito e

amizade com a África, já tem história. Mas
não podemos permitir religiosos sem an-
tecedentes criminais presos por motivos
religiosos. Fomos ao presídio e ouvimos
o diretor declarar que os prisioneiros bra-
sileiros eram homens de paz e amor. Vou
fazer um relatório comprovando que os
dois acusados são diferentes e trouxeram
harmonia e fé para este presídio”, pro-
nunciou Malta. Magno Malta mostrou vári-

as fotos das atividades dos quase cem
missionários brasileiros no Senegal. Ao
contrário do islamismo, que mantém as
crianças nas ruas pedindo esmolas, os
evangélicos retiram os meninos e meni-
nas de várias idades e levam para um lar
limpo e descente.”Foi emocionante ouvir
a missionária Zeneide afirmar em tom se-
reno que somos prisioneiros de cristo”,
revelou Magno.

O Brasil preocupa com seus filhos IV
A missão humanitária brasileira além

de visitar a Casa de Detenção, foi até o
parlamento e também ao Ministério da
Justiça. A embaixada brasileira contratou
dois advogados e lutam pela liberdade dos
brasileiros. “A maior lição que tiro desta
viagem de amor, é que o Brasil preocupa
com seus filhos”, finalizou Magno Malta.

Comissão muda lei
para classificar drogas

O deputado Dr. Jorge e Silva (PDT/
MG) presidiu nesta quarta-feira, 28, na
Comissão Especial do Sistema Nacional
de Drogas (Cedrogas), audiência públi-
ca para apresentação do relatório final
do Projeto de Lei 7663/10 do deputado
Osmar Terra (PMDB-RS) que foi apresen-
tado pelo relator deputado Givaldo Carim-
bão (PSB-AL) que dispõe sobre as alte-
rações na Lei n° 11.343 que trata sobre
as regras sobre o consumo de drogas.

Comissão muda lei
para classificar drogas

A audiência é voltada para a alteração
da Lei n°11.343 que dispõe sobre o Sis-
tema Nacional de Políticas sobre Drogas,
com o intuito de discutir e analisar ques-
tões sociais, como a obrigatoriedade da
classificação das drogas, a definição das
condições de atenção aos usuários ou
dependentes. Na audiência, após a apre-
sentação do relatório houve sugestões de
mudança, uma delas é a retirada da pro-
posta referente a classificação das dro-
gas; as mudanças no conceito da inter-
nação compulsória do dependente; a dis-
ponibilização de 1% do Confins de bebi-
das alcoólicas para investimentos de Po-
líticas Públicas voltada para o tratamento
da dependência química; e a implanta-
ção do Plano Nacional sobre Drogas, a
criação do Sistema Nacional de Informa-
ção e o Plano Nacional de Avaliação.

Comissão muda lei
para classificar drogas

Segundo o deputado Dr. Jorge essa
questões serão analisadas com muita
cautela, gerando mais discussões até
chegar em um denominador comum. “Eu
acredito que ainda teremos mais discus-
sões na próxima terça-feira até chegar a
um denominador comum para que até o
fim do ano, possamos levar o relatório ajus-
tado para ser votado no plenário”, disse.

Foi marcada outra audiência para a pró-
xima terça-feira, 4.

Agricultores de São Domingos do
Norte recebem mudas de eucalipto

Trinta e cinco produtores do municí-
pio de São Domingos do Norte recebe-
rão nesta sexta-feira (30) 50 mil mudas
de eucalipto. A entrega será feita na Se-
cretaria Municipal de Agricultura por téc-
nicos do Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (In-
caper). De acordo com o chefe do escri-
tório local, Célio Roberto Cuquetto, as
mudas serão utilizadas para plantio em
áreas degradadas, em processo de ero-
são. “O eucalipto será aproveitado como
madeira dentro da propriedade, para con-
sumo próprio”, informou ele. A atividade
terá início às 9 horas e contará com a
presença de autoridades locais e  profis-
sionais do Incaper. Cada agricultor rece-
berá, em média, de 1.500 a 2.000 mudas
para plantio na propriedade. As mudas
foram doadas gratuitamente pela Fibria.

Justificar até dia 6
Os eleitores que deixaram de exercer

o voto no primeiro turno das eleições muni-
cipais deste ano têm até o dia 06 de de-
zembro para justificar a ausência às ur-
nas. Para isso, o eleitor deve apresentar
o requerimento de justificativa eleitoral,
que pode ser obtido no link http://
www.justicaeleitoral.jus.br/arquivos/tse-
requerimento-de-justificativa-eleitoral-pos-
eleicao, dirigido ao juiz da zona eleitoral
na qual esteja inscrito, pessoalmente, em
qualquer cartório eleitoral, ou pelos Cor-
reios. O requerimento deve seguir acom-
panhado da documentação comprobató-
ria da impossibilidade de comparecimen-
to ao pleito e será examinado pelo juiz
eleitoral. Se o eleitor deixou de votar nos
dois turnos da eleição, terá de justificar
sua ausência para o primeiro e para o
segundo turno, separadamente, obede-
cendo aos mesmos requisitos. O prazo
para justificar a ausência relativa ao se-
gundo turno termina no dia 27 de dezem-
bro. O eleitor que não justifica sua au-
sência às urnas é obrigado, por lei, a pa-
gar uma multa, imposta pelo juiz eleitoral.

ES diz que veto parcial e
MP dos royalties já ajudariam

A possibilidade de veto parcial da pre-
sidente Dilma Rousseff ao projeto de lei
que modifica a distribuição de royalties
do petróleo no país, preservando a divi-
são dos recursos da produção dos con-
tratos em vigência, “dá conforto” aos Es-
tados produtores, disse nesta quarta-fei-
ra o governador do Espírito Santo, Rena-
to Casagrande (PSB). “O que foi divulga-
do, de que a presidente vetaria no texto
aprovado pelo Congresso a parte que pro-
põe nova divisão (dos royalties) dos con-
tratos em vigência, dá um certo confor-

to”, afirmou Casagrande à Reuters, ao co-
mentar informações de que Dilma vetará
uma parte do projeto de lei que modifica
a distribuição de royalties do petróleo en-
tre União, Estados e municípios.

ES diz que veto parcial e
MP dos royalties já ajudariam II

Fontes do governo disseram à Reu-
ters na terça-feira que, além de vetar parte
do projeto, Dilma enviará ao Congresso
uma medida provisória “compensatória”,
com o objetivo de preservar os contratos
em vigência e garantir um prejuízo menor
para as regiões produtoras do país. Ao
comentar informações desta quarta-feira
publicadas no jornal O Globo, de que a
medida provisória poderia também incluir
um item prevendo a divisão futura das re-
ceitas da produção excedente dos cam-
pos já licitados, Casagrande reagiu. “Mas
a divisão do que ainda vai ser produzido
é uma violação dos contratos”, disse ele
por telefone, ressaltando, no entanto, que
uma solução que evite queda de receita
já em um alívio.

PSD fecha com reeleição
de Casagrande

O PSB capixaba vai apoiar a reelei-
ção do governador Renato Casagrande
(PSB) em 2014. Em Brasília, após parti-
cipar de sessão alusiva ao primeiro ano
do partido, o presidente do PSD capixa-
ba, Enivaldo dos Anjos, confirmou o
apoio. Participaram da solenidade, a pre-
sidente em exercício da Câmara, depu-
tada Rose de Freitas (PMDB); o presi-
dente Nacional do Partido, Gilberto Kas-
sab; a senadora Kátia Abreu (TO) e de-
putados da bancada.

NOSSA HOMENAGEM
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Cidade

Marçal Rogério Rizzo

COMUNICADO

M & M INDUSTRIAL LTDA
ME, torna público que obte-
ve do IEMA, através do pro-
cesso nº 23006277 Licença
de Operação LO para Ativi-
dade de Lavanderia e Tintu-
raria Industrial na localidade
de Rua Fioravante Rossi, nº
3614, Honório Fraga – Cola-
tina – ES.

LIXO: VISTO POR OUTRO PRISMA
É comum afirmarmos que o lixo, ou melhor, resíduo sólido, é

algo que não possui mais nenhuma utilidade. Ou, ainda, que é
uma “coisa” que nos atrapalha, que é sujo e, em muitos casos,
podre e cheira mal. Hoje, dar um fim ou uso adequado aos resí-
duos tornou-se primordial para a existência da humanidade. Por
isso, este texto tem a pretensão de tentar mudar a visão sobre
resíduos, pois já é comprovado que podem ser convertidos em
algo útil para a sociedade.

Para afiançar que nossos resíduos não sejam simplesmente
tidos como lixo é preciso, no entanto, vivenciar acontecimentos,
experiências e exemplos de reciclagem, reutilização e redução.
Para tratamos dos resíduos como tema, devemos ser lúcidos e
sinceros, já que somos seus geradores e, assim, contribuímos
para o problema. A sociedade atual enobrece aquele que possui
um consumo elevado e, consequentemente, gera maior volume de
resíduos. Fica evidente que abrimos mão da razão para manter-
mos o capitalismo de pé, mesmo que custe o fim da humanidade.

Muitos de nossos governantes fingem que o problema não
existe, no entanto deveriam abrir os olhos para ele e, claro, tran-
sitar por lugares que nem sempre os olhos gostariam de enxer-
gar. Hoje, em virtude do aumento de consumo, o lixo demanda
cada vez mais espaço, causando espanto ou, ainda, escândalo
por na maioria das vezes estar fora do lugar adequado, ser feio
e muitas vezes perigoso. É nas ruas, terrenos baldios e margens
de rodovias que se vê a multiplicidade dos tipos de lixo.

Também é notório que cada cidadão deveria envolver-se na
valorização dos resíduos. As soluções para o lixo não podem
estar somente entrelaçadas nos discursos políticos em ano de
eleições, mas, sim, nas ações, programas e vivências.

A Folha de São Paulo (06/11/2012) trouxe a historia de uma
catadora de materiais recicláveis da cidade de Mirassol (interior
paulista), que cultivava o belo sonho de ter uma biblioteca particu-
lar, porém não possuía recursos financeiros para viabilizar a aspi-
ração. Com o tempo, foi encontrando, no lixo, livros que eram
descartados e os guardou. Recentemente, em conjunto com um
grupo de catadores, pôde realizar seu sonho, porém não em sua
casa, mas no prédio da associação de catadores, onde criaram
uma biblioteca com mais de 300 títulos, um espaço para leitura,
uma brinquedoteca, uma área destinada para discos e um bre-
chó. Todos os objetos foram extraídos do lixo. Por aí, já observa-
mos que nem tudo é lixo. A biblioteca não cobra pelo empréstimo
dos livros; somente os títulos repetidos são vendidos a R$ 0,50 por
livro. A renda vai para a própria associação. Vale salientar que o
objetivo principal da biblioteca não é financeiro, e, sim, permitir
que as pessoas que estão fora das escolas e das universidades
possam ter a oportunidade de ler livros interessantes.

Ainda no mesmo jornal (edição de 21/10/2012), um aposen-
tado residente em Campo Grande (capital de Mato Grosso do
Sul) há 15 anos vem enxergando o lixo de outra ótica. Começou
a mobiliar sua casa com objetos que eram descartados. Encon-
trou cadeira, colchão, cama, guarda-roupas, penteadeira, cô-
moda e prateleira. Informou que montou uma bicicleta aos pou-
cos, conforme foi achando as peças que lhes convinha.  Asse-
gura não ter vergonha de abrir os sacos de lixo na busca do que
pode ser reutilizado. Quando encontra roupas, sapatos e brin-
quedos, leva tudo para um orfanato.

O que preocupa é que pessoas como estas deveriam ter o reco-
nhecimento e sentimento de heroísmo, e não viver o drama da
discriminação, uma vez que coletar resíduos ou mesmo garimpar
os sacos de lixo é algo ambientalmente positivo, porém ainda não é
bem visto pela sociedade de consumo. É preciso mudar o prisma!

(*) Economista e Professor Doutor da UFMS – Campus

de Três Lagoas (MS). E-mail: marcalprofessor@yahoo.com.br

Trabalhadores rurais
participam de

plenária em Colatina
Danyara Corona

Foi realizado durante todo o dia
de ontem (28) a 2ª Plenária Inter-
municipal dos Trabalhadores Ru-
rais de Colatina, Marilândia, São
Domingos do Norte e Governador
Lindenberg. O encontro ocorreu
no Auditório Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais de Colatina.

Participaram da plenária, pro-
dutores rurais associados ao Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais,
o prefeito de Colatina, Leonardo
Deptulski; o secretário de Desen-
volvimento Rural, José Izidoro Ro-
drigues; a presidente do Sindica-
to dos Trabalhadores Rurais, Ma-
ria Emília Brumati; e demais inte-
grantes da diretoria.

A reunião buscou fazer um
apanhado dos avanços do Sindi-
cato dos Trabalhadores Rurais de

Colatina neste ano e discutir me-
tas para o próximo ano a fim de
melhorar ainda mais a força sin-
dical na região.

Buscou ainda propor ações
através de projetos, parcerias e
apoio técnico com a Prefeitura
e com o Governo Estadual, para
fortalecer principalmente a agri-
cultura familiar.

O Sindicato atualmente repre-
senta mais de 30 mil trabalhado-
res rurais e congrega mais de seis
mil agricultores familiares e assa-
lariados em seu quadro de sóci-
os, que abrange quatro municípi-
os localizados na região Noroeste
do Estado: Colatina, Marilandia,
São Domingos do Norte e Gover-
nador Lindenberg.
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Nova creche é alvo de vândalos
antes de ser inaugurada

Nilo Tardin

Mesmo antes de ser inaugura-
da a creche do Bairro Recanto dos
Pássaros – primeiro bairro plane-
jado de Colatina -, vem sendo de-
predada por vândalos que invadem
o prédio, quebram vidros e lâm-
padas, além de sujar o piso e pa-
redes de terra.

A mais nova escola de educa-
ção infantil colatinense foi construí-
da pela empresa que loteou e urba-
nizou a área conforme as regras
exigidas pelo Plano Diretor Munici-
pal (PDM) de Colatina, porém a do-
cumentação de repasse do imóvel
ainda não foi assinada pelo municí-
pio, divulga a diretoria da CRZ Cons-
trutora dona do empreendimento.

 “Em geral é a noite que en-
tram pelas janelas ainda sem pro-
teção e fazem a maior sujeira e
quebram as lâmpadas que preci-
sam ser repostas”, afirma o moto-
rista Adão Gilmar Antunes Pandim
que cuida do imóvel até a entrega
oficial a prefeitura de Colatina.

A creche possui 360 metros
quadrados de área construída,
banheiros, quatro salas de aulas,
sala de administração e área livre.

A ‘caçula’ das escolas infantis
de Colatina beneficiara mais de 1
mil famílias dos Bairros Simonas-
si, Fioravante Marino e Recanto
dos Pássaros. O Recanto dos Pás-

saros foi criado há cerca de três
anos para ser uma área residên-
cial de porte médio com 150 ca-
sas, creche, centro comunitário e
ruas padronizadas. Apesar de ain-
da não estar incorporada a rede
publica, a Secretaria de Educa-
ção de Colatina prepara a docu-
mentação de transferência já co-
meçou ontem, 28 o cadastro para
os pais que desejam matricular
seus filhos no novo Centro de Edu-
cação Infantil Municipal (CEIM).

 “Estamos cadastrando as cri-
anças de quatro meses a cinco
anos visando identificar o número
de vagas, turnos e séries que o
CEIM irá atender a partir de feve-
reiro de 2013”, disse Fabiani Darc
Ferreira, da Secretaria de Educa-
ção de Colatina. Ela e as educa-
doras Marli Gusmão e Luciane Di-
niz cadastraram mais de 35 cri-

anças para compor as novas tur-
mas da nova escolinha. O cadas-
tramento está sendo feito das 7h30
às 12h na Igreja Católica do Re-
canto dos Pássaros.

 “Éramos obrigados a matricu-
lar nossas crianças em bairros dis-
tantes, necessitando de transpor-
te. “A creche deverá atender de
100 a 150 crianças, inclusive com
berçários”, afirmou Denise Cus-
tódio presidente da Associação
dos Moradores dos Bairros Simo-
nassi e Fioravante Marino. “Foi
uma grande conquista”, comentou
Eliana Pereira vice-presidente da
Associação de Moradores que
acompanhou de perto às famílias
no pré-cadastramento. Conforme
informa Marli Gusmão para inscre-
ver as crianças é preciso levar
certidão de nascimento e compro-
vante de residência.
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Mercúrio em movimen-
to direto favorece as comu-
nicações com o ambiente
imediato a partir de hoje.
Ele traz noticias que espe-
rava a respeito de um in-
vestimento, uma herança
ou qualquer outro dinheiro
devido. Aguarde!

As coisas começam a
ficar mais claras com um
parceiro - agora que Mer-
cúrio progride rápido em
Escorpião, você vai saber
de suas razões e motivos
não declarados. Um cliente
hesitante também irá lhe di-
zer o que deseja.

Seu planeta regente
Mercúrio finalmente está li-
berando os caminhos! No-
ticia boa pra você comemo-
rar de verdade. Espere re-
solver problemas domésti-
cos - consertos, por exem-
plo. As pessoas certas es-
tão irão chegar.

Agora s im,  você já
pode invest i r  mais no
amor e obter respostas!
Até agora,  fo i  preciso
aguardar pacientemente.
De hoje em diante, algo irá
se esclarecer. Invista tam-
bém em projetos próprios,
bem criativos.

Aquele dinheiro que
você esperava pode che-
gar a qualquer momento a
partir de hoje! Mercúrio li-
bera seus caminhos e pro-
mete alavancar um projeto
bacana em casa. Ganhos
e ajuda familiar. Intuição
poderosa.

A partir de hoje você
não precisa mais ser reser-
vado, porque já tem todos
os dados nas mãos e pode
definir suas escolhas. Mais
seguro do que pensa e de-
seja, será mais claro tam-
bém com as outras pesso-
as. Elas agradecerão.

Chegou o momento de
você transformar suas tor-
mentas internas em arte,
cultura, produção que tra-
ga valor à sociedade. Mer-
cúrio abre as comportas
das emoções e você sabe-
rá filtrá-las com sabedoria
e estilo próprio.

Alguém esteve colocan-
do encargos a mais sobre
seus ombros, mas de mui-
tos modos você não conse-
guiu captar ou entender os
motivos dessa pessoa. Ago-
ra, tudo vai se tornando
mais nítido. Libere-se de
remorsos.

Mercúrio em seu signo
simboliza um período de
muitas reflexões, pesquisas
e interiorização. Em muitos
momentos você se pegou
conversando apenas con-
sigo. Agora, pode discutir
certezas com outras pes-
soas. Esclarecimentos!

Sabedoria e motivações
intimas levam você a rever
amizades, intenções verda-
deiras surgem, sua saúde
mental merece ser preser-
vada. Intrigas e falatórios
de amigos chegarão a
você. Espere-as para defi-
nir seu comportamento.

O planeta das palavras
vem vindo com os esclare-
cimentos que você espera-
va, a respeito de um cole-
ga de trabalho e de certas
decisões de um chefe.
Você não entendeu nada
na época, mas agora irá
entender. Nada a louvar.

Finanças em destaque
nos próximos dias - reco-
nheça os interesses e mo-
tivos de um cliente, de um
sócio ou mesmo do cônju-
ge. Alguma novidade fica-
rá sabendo com esta mu-
dança de atitude. Utilida-
de será checada.

HORÓSCOPO
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Onde comer bem?

• Restaurante Drink – Tel. 3722-4921 e 3721-3299
• Restaurante Irajá – Tel. 3721-1062
• Pizzaria Fontana di Trevi – Tels. 3721-2515 e 8809-0638
• Deville Restaurante – Tel. 3721-0793
• Amor & Cana Grill – Tel. 3721-6138
• Água Viva – Tel. 3722-4853
• Bar Barbante – Tel. 3721-5617
• La Romanina Pizzaria – Tel. 3722-3806
• Pizzaria Chaplin – Tel. 3721-2554
•      Bar e Restaurante do Bosco – Tel. 3721-3158

Onde se divertir?

• Sitio Valbuza – Tels. 3722-5954  e 9977-1650
• Itajuby – Tel. 3721-3530
• Liverpub Music Place – Tel. 3723-7628

Onde ficar?

• Plenotel – Tel. 3722-3355
• Colatina Hotel – Tel. 2101-7172
• Arco Hotel – Tel. 3721-4966
• Girassol Hotel – Tel. 3722-2844
• São Miguel Hotel – Tel. 3723-2750
• Hotel Casablanca – Tel. 9947-3541
• Grande Hotel – Tel. 3722-0444

Onde malhar?

• Academia Ativa – Tel. 3721-7271
• Base Academia – Tel. 3722-2787
• Academia Bio Forma – Tel. 3721-1614
• Academia em Movimento – Tel. 3721-6004
• Academia Estação Saúde – Tel. 3711-5263

Onde locar um carro?

• Localiza Rent Car – Tel. 3711-6410
• Rede Brasil – Tel. 3722-0633
• Retalocal – Tel. 3722-1555
• Motocap Rent car – Tel. 2101-2211 / 2101-2229

A taxa média de juros do che-
que especial caiu 4,2 pontos per-
centuais, de setembro para outu-
bro, de acordo com relatório do
Banco Central (BC), divulgado
ontem (29). Apesar da queda, a
taxa continua alta na comparação
com outras modalidades de cré-
dito. A taxa do cheque especial fi-
cou em 143,4% ao ano, em outu-
bro. A taxa do crédito especial, in-
cluídas operações consignadas
em folha de pagamento, caiu 0,6
ponto percentual e chegou a
39,1% ao ano.

Enquanto a taxa de homicídios
de brancos no país caiu 24,8% de
2002 a 2010, a da população negra
cresceu 5,6% no mesmo período.
Em 2002, morriam assassinados,
proporcionalmente, 65,4% mais ne-
gros do que brancos. Oito anos de-
pois, foram vítimas de homicídio no
Brasil 132,3% mais negros do que
brancos. Os dados fazem parte do
Mapa da Violência 2012: A Cor dos
Homicídios no Brasil, divulgado hoje
(29), em Brasília, pelo Centro Bra-
sileiro de Estudos Latino-America-
nos (Cebela), a Flacso e a (Seppir).

Promoção ANA / Inovagri

Treinamento em avaliação de
equipamentos de irrigação em Colatina

Os irrigantes e técnicos da re-
gião de Colatina terão mais uma
oportunidade de se reciclar nes-
tes dias 29 e 30 de novembro de
2012 com treinamento proporcio-
nado pela ANA e Instituto Inovagri
que oferecerão o curso sobre
“AVALIAÇÃO DE EQUIPAMEN-
TOS DE IRRIGAÇÃO”.

O Instrutor do curso será o pro-
fessor Fernando Braz Tangerino
Hernandez, da UNESP Ilha Soltei-
ra, reconhecido pesquisador da
área de irrigação e climatologia e
Coordenador da Área de Hidráuli-
ca e Irrigação, que mantém vários
canais de comunicação para a di-
vulgação das pesquisas e ativida-
des ligadas à agricultura arrigada.

Para o professor Fernando
Tangerino “a modernização da
agricultura passa obrigatoriamen-
te pela agricultura irrigada e a
compreensão dos elementos que
fazem com que sejam implanta-
dos projetos de irrigação adequa-
dos a cada situação e ainda se
tenha um bom manejo da aplica-
ção de água deve ser feita com a
disseminação ou democratização
do conhecimento e assim a Área
de Hidráulica e Irrigação da
UNESP Ilha Solteira investe em
diferentes linguagens para trans-
formar dados em informação para
os mais diferentes públicos.”

O curso de AVALIAÇÃO DE
EQUIPAMENTOS DE IRRIGAÇÃO é
o segundo oferecido na região de
Colatina e dá continuidade no traba-
lho de treinamento com o objetivo de
aumentar a eficiência do uso da água.
Nos cursos anteriores sobre manejo
da irrigação 35 técnicos e irrigantes
participaram do treinamento.

O objetivo geral deste curso é
fornecer ao aluno conhecimento
amplos sobre a avaliação de equi-
pamentos de irrigação do sistema
a ser abordado, considerando os
diversos tipos de sistemas existen-
tes e entre os objetivos específicos
estão a identificação das caracte-
rísticas fundamentais de cada sis-
tema ou método de irrigação a ser
abordado; compreender a hidráu-
lica de cada sistema ou método de
irrigação a ser abordado e seus
relacionamentos com a uniformida-
de e a eficiência de irrigação;
aprender os conhecimentos bási-
cos para selecionar e operar o
método de irrigação mais adequa-
do às condições locais do sistema
água-solo-planta-clima; identificar
os aspectos fundamentais do pro-
jeto agronômico e hidráulico dos
vários sistemas ou métodos de irri-
gação a ser abordado; Aprender
os princípios fundamentais da ava-
liação dos sistemas de irrigação por
pivô, e aprender a avaliar tais sis-
temas de irrigação.

Os canais de comunicação da uti-
lizados pela UNESP Ilha Solteira,, que
oferecem subsídios à modernização
da agricultura irrigada e ao uso efici-

ente da água são o canal de conteúdo
(www.agr.feis.unesp.br/irrrigacao,php),
canal CLIMA (clima.feis.unesp.br), blog
(irrigacao.blogspot), YouTube (http://
www.youtube.com/fernando092), IRRI-
GA-L (http://www.agr.feis.unesp.br/irri-
ga-l.php) que é um Grupo de Discus-
são em Agricultura Irrigada, o PodCast
PodIrrigar (http://podcast. unesp.br/po-
dirrigar) e Facebook (https://www.
facebook.com/ahiunespilhasolteira).

Os cursos fazem parte do pro-
grama de treinamento da ANA/Ino-
vagri que deverá ter a participação
de mais 1000 técnicos e irrigantes
em 16 cidades consideradas pólos
de irrigação e já teve como temas
o manejo e estão acontecendo nes-
te mês de novembro em em dezem-
bro os cursos sobre a avaliação de
sistemas de irrigação. Os dois cur-
sos tem carga horária de 16 horas
com atividades teóricas e práticas
em cada local onde está sendo re-
alizado.

Para o engenheiro agrônomo
Silvio Lima, diretor do Instituto Ino-
vagri “os cursos se complemen-
tam, pois um bom programa de
manejo da irrigação só pode ser
adequadamente realizado se o ir-
rigante tiver conhecimento da qua-
lidade e da capacidade de seu sis-
tema e para tanto, deve ser avali-
ado em campo.”

Silvio Lima destacou ainda que
os treinamentos tem como Instru-
tores reconhecidos profissionais
das principais universidades bra-
sileiras e representa uma real
oportunidade de irrigantes e téc-
nicos interagirem com esses os
professores.

O professor Fernando Tan-
gerino destaca também que “o
manejo da irrigação é um gran-
de desafio aos irrigantes, pois
exige conhecimento de solo, cli-
ma e das culturas e ainda é
mais uma ação que deve ser
empreendida diariamente, mas
para ser realizado adequada-
mente, é preciso avaliar e co-
nhecer a capacidade dos sis-
temas de irrigação e com que
qualidade é a distribuição da
água na área irrigada.”

O curso “Avaliação de equipa-
mentos de irrigação” é gratuito
terá inicio às 08:30 h e aconte-
cerá no Sindicato dos trabalha-
dores rurais de Colatina - ES, si-
tuado na Rua Adamastor Salva-
dor, 421 – centro.

Banco do Brasil .......................................................... 3722-5612
Banestes ..................................................................... 3770-6100
Bradesco .................................................................... 3722-1100
Banco Itaú .................................................................... 3722-1333
Banco do Nordeste ...................................................... 3711-8088
Caixa Economica Federal .............................................2102-1500
Correios ........................................................................3722-0056
Corpo de Bombeiros ...............................................................193
Detran ..........................................................................3722-3644
Diario do Noroeste .................................. 3721-5305 / 9619-4995
Estação Rodoviária ............................... ......................3721-1202
Guincho Dauri ..............................................................9987-1328
Hospital São Bernardo ................................................ 3723-2000
Policia Civil ..............................................................................147
Policia Militar ...........................................................................190
Pronto Socorro .........................................................................192
Prefeitura Municipal .........................................................3177-7000
Procon ..........................................................................3721-1313
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Professor Fernando Braz Tangerino Hernandez (de óculos,
no centro), conversa com participantes do curso.
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DENÚNICAS MOSTRAM CORRUPÇÃO
E IMPROBIDADE ADMINISTRATIVA

EM MARILÂNDIANos últimos dias, nas conver-
sas do cotidiano de Marilândia, e
nas redes sociais da Internet, o
assunto é um só: o mar de cor-
rupção que assola o município,
além das várias denúncias de im-
probidade administrativa que co-
locam o atual prefeito Geder Ca-
mata como alvo central.

Até vídeo circula nas redes so-
ciais mostrando como funcionou
em Marilândia a troca de votos por
abastecimento de veículos. Um
grande “esquema” de corrupção
está sendo denunciado e segundo
informações, as mesmas já chega-
ram ao Tribunal de Contas, Polícia
Federal e Ministério Público.

A reportagem mostra e
enumera as denúncias
que estão sendo feitas:

01 – No chamado “Programa
de Subsídio Horas Máquina da
Prefeitura Municipal de Marilân-
dia”, pelas suas regras o municí-
pio arca com 50% do valor das
horas de máquina e os outros 50%
são pagos pelo agricultor benefi-
ciado. Com base nesta programa
o município estabeleceu um con-
trato com determinado empresa
no intuito de atender aos produto-
res rurais do município.

E neste contrato as irregulari-
dades anotadas mostram: a) a
empresa que foi contratada é uma,
mas a que emite as notas do ser-
viços realizados é outra. A emprei-
tada foi repassada.; b) Poucas
notas foram assinadas pelos agri-
cultores. Entre os que beneficia-
dos consta o de um cidadão que
é sócio da empresa contratada. Ou
seja, o ato além de imoral é ilegal.
E pior: no comprovante de inscri-
ção do CNPJ da empresa não tem
entre suas atividades o serviço de
locação de máquinas. A única coi-
sa que faz alguma menção a ativi-
dades envolvendo máquinas é o
serviço de terraplenagem. Todavia,
a prefeitura não contratou serviço
de terraplenagem, mas sim LOCA-
ÇÃO DE MÁQUINAS (Contato de
locação nº 0117/2010).; c) Na re-
lação dos agricultores beneficia-
dos, existem agricultores cujo
nome consta da lista enviada pelo
senhor Secretário de Agricultura

e Meio Ambiente para pagamento
à empresa contratada, como se ti-
vesse sido beneficiado com o re-
ferido programa, porém o mesmo
não usufruiu de nenhuma máqui-
na no período. O pagamento das
supostas horas trabalhadas foi
autorizado expressamente pelo
Secretário Municipal de Agricultu-
ra e Meio Ambiente. O secretário
autorizou o pagamento por servi-
ços não prestados, o que por si
só demonstra desvio de recursos
públicos. Existem  indícios que
isso ocorre mensalmente, princi-
palmente diante do fato de que
poucos comprovantes estão assi-
nados pelos agricultores, o que
converte tudo em um esquema de
corrupção.

Outra irregularidade é que o
quando alguns agricultores soli-
citam a notas fiscal pelas horas
POR ELAS PAGAS DIRETAMEN-
TE Á EMPRESA, o pedido é ne-
gado. Ou seja eles recusam a
emitir a nota fiscal, e isto é crime
de sonegação.

02 – Outra denúncia do conhe-
cimento da comunidade de Mari-
lândia é com relação a organiza-
ção dos festejos da cidade, quan-
do foram contratadas bandas,
equipe de som, artistas e demais
atrações por uma empresa de
uma pessoa chamada Walter.
Existe rumores de que o preço foi
sub faturado O dinheiro gasto
para organização dos festejos
chega a cifra de 700 mil reais.
Só para se ter uma idéia o preço
da dupla João Neto e Frederico
foi majorado em mais de 20 por
cento do valor.

03 – O desvio de dinheiro pú-
blico atinge grandes proporções.
Uma empresa de consultoria rural
registrada em nome da esposa do
vice prefeito foi contratada para
realizar serviços de topografia. A
proprietária da empresa também
exerce o cargo de secretaria de
Ação Social. A empresa é admi-
nistrada por seu filho. Para ganhar
a licitação foi montada uma em-
presa de fachada e alugado um

ponto comercial. Acontece que as
portas desta empresa nunca se
abriram. Ela foi registrada em
nome de um contador, amigo dos
administradores da Prefeitura.

Existem relatos que o valor dos
serviços prestados exorbitou em
muito os praticados pelo merca-
do. A empresa só existe de nome,
não tem nenhum equipamento,
funcionários e nem técnico ou en-
genheiro responsável.

04 – Outro escândalo comen-
tado em Marilândia diz respeito a
venda de combustível para a mu-
nicipalidade. A prestação de ser-
viços é dividida: um posto fornece
gasolina, outro fornece diesel e
ainda outra fornece gás. Assim
todos são contemplados. E de ano
a ano, fazer um rodízio, havendo
o revezamento não para chamar
a atenção. Muitas vezes são emi-
tidas notas, como se carros per-
tencentes ao município fossem
abastecidos (notas frias). Também
existe denúncias de que carros do
prefeito e de alguns secretários
são abastecidos em nome do mu-
nicípio. Existem comentários de
que empresa ligada ao vice pre-
feito, tem os carros também abas-
tecidos na conta da Prefeitura.
Como na campanha político hou-
ve a denúncia de que muitos car-
ros particulares estavam sendo
abastecidos na conta da Prefeitu-
ra, seria interessante que se fizes-
se um levantamento para verificar
o gasto de gasolina (total de litros)
nos meses de agosto, setembro e
outubro de 2011 com relação a
igual período em 2012.

No dias das eleições, mesmo
caracterizando crime eleitoral,
houve farta distribuição de gasoli-
na patrocinado pelo candidato a
prefeito Geder Camata conforme
filmagem feita e que está na inter-
net, e uma cópia de posse do “Di-
ário do Noroeste”.

05 – Outro assunto comentado
na cidade é o desvio de recursos
do Fundo de Manutenção e De-
senvolvimento da Educação Bási-
ca e de Valorização dos Profissi-

onais da Educação - Fundeb (re-
cursos federais). Existe rumores
de que a utiliza veículos do setor
educacional para o gabinete do
prefeito e outras secretarias. Os
veículos são adquiridos e manti-
dos como se fossem para serem
utilizados pela Secretaria da Edu-
cação, mas na prática isto não
acontece. A manutenção desses
veículos (gasolina, pneus, peças,
óleo, etc) também é custeada com
recursos da educação.

Um caso interessante ilustra
este fato. O prefeito usa um veí-
culo Volkswagen Polo. Ele se des-
loca para Vitória de três a quatro
vezes por semana. O veículo per-
tence a Secretaria Municipal de
Educação. Como se fosse do ga-
binete do prefeito, tal veiculo é di-
ariamente utilizado para transpor-
te do gestor, de familiares e alia-
dos políticos para eventos na ci-
dade e em outros municípios. Há
uma moto utilizada simultaneamen-
te pelas Secretaria de Agricultura
e Meio Ambiente e Secretaria de
Obras. Ele é custeado pela Secre-
taria da Educação. Veículos utili-
tários (vans) adquiridos e manti-
dos pela Secretaria da Educação
e que ficam disponíveis a Secre-
taria de Saúde para o transporte
de doentes para tratamento na
capital. Existe uma Van que fica a
disposição da APAE. Mais da me-
tade da frota de veículos que ser-
ve o município de Marilândia foi
adquirida e é custeada pela Se-
cretaria de Educação.

Pelo que determinada o artigo
70 da Lei de Diretrizes e Bases (Lei
nº 9.393/96) as despesas são aque-
las necessários e de uso voltado
para o atendimento EXCLUSIVO
das necessidades do sistema de
Ensino Fundamental público.

06 – Denúncias também envol-
vem o prefeito com um agência de
publicidade contratada sem licita-
ção por preços acima dos práti-
cos pelo mercado, em troca de
outros favores. Rumores não con-
ta de que os recursos repassados
para a agência eram depois divi-

didos com elementos ligados ao
executivo municipal.

07 – Super faturamento na
construção da Unidade Saúde
Família Jayme Passamani. A obra
inicialmente orçada em 980 mil
chegou a quantia de R$ 1,6 mi-
lhões aos cofres municipais. A
empresa que construiu doou no
dia da inauguração cerca de 5.000
latas de cerveja para serem con-
sumidas pelos presentes.

08 – Um cidadão que ocupa
cargo comissionado na secretaria
de Agricultura e Meio Ambiente,
todas as sextas feiras, faz uso pes-
soal de um veículo Toyota de pro-
priedade do município, que é utili-
zado para o transporte e abaste-
cimento do maquinário da prefei-
tura com óleo combustível. Ele
pega o veículo e se dirige para sua
casa e propriedade rural, locali-
zada no Córrego Alegria, só en-
tregando o veículo segunda feira
quando volta para trabalhar para
o município.. O mais grave é que
quando sai do pátio da garagem
da prefeitura na sexta feira, o veí-
culo Toyota tem seus tanques (to-
néis que ficam na carroceria da
Toyota) utilizados para abasteci-
mento de outros veículos, cheios
de óleo combustível, sendo que na
segunda feira voltam vazios. Há
relatos que na garagem da prefei-
tura existe um grande esquema de
desvio de óleo lubrificante e de
peças. O mecânico finte que uma
peça de uma máquina quebrou,
finge que comprou a peça, a pre-
feitura paga pela peça sem ter re-
cebido nada.

Os tópicos relatados acima são
uma pequena parte dos problemas
que acontecem na administração
de Marilândia. Outras denúncias
estão sendo feitas. É grande os
indícios de fraude em licitações,
má aplicação do dinheiro público,
desvio de recursos e outros fatos
considerados graves. Por isso é
necessário que seja instaurado
inquérito para que as denúncias
sejam devidamente apuradas e os
culpados exemplarmente punidos,
sendo que os responsáveis crimi-
nalmente pelos atos práticos se-
jam obrigados a restituírem os da-
nos causados ao erário.
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Fiat Uno - Batido - placa MPQ
 2101. Mais um carro sucateado

Fiat -Ambulância em péssimo
estado de conservação – Placa MQB - 7470

Caminhão basculante Mercedez Benz –
Informação extra oficiail é que está com

motor batido – Placa MQT – 1505.

Trator New Holland – TL60-E. Informações
extra oficial é que está com problemas de motor

Trator Massei Ferguson - 265. Informações
extra oficial é de que está com problemas de motor.

Trator New Holland  - TL-85-E. Informações extra
oficial dão conta de que está com problemas de motor.

Pá Carregadeira – Fiat Allis – Informações extra
oficial é de que esta com problemas de motor

Caminhonete Toyota, Placa MQT- 1501
Informações extra oficial dão

conta de que está com problemas de motor.
Trator Massey Ferguson – 265. Informações extra oficilal

dão conta de que está com problema mecânico

Esta aeronave está estacionada em terrano da
Prefeitura, segundo informações extra

oficial, com problemas mecânico

Pelo que vemos o local onde estão estes
maquinários, está faltando limpeza pois matagal

pode gerar mosquitos da Dengue
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Logo após o trevo de Barbados

(27) 3711-1813

Extrabom lança campanha para
estimular o uso de sacolas retornáveis
A medida inédita pretende destinar recursos para a Acacci, além de ajudar a preservar o meio ambiente

A partir da próxima segunda-
feira, dia 3, uma das maiores re-
des varejistas do Espírito Santo,
as lojas Extrabom, dará um incen-
tivo a mais para a população fa-
zer uso das sacolas retornáveis
para transportar suas compras.

A novidade é o lançamento da
campanha Ecobag do Bem. Com
essa ação, a cada cinco produtos
comprados utilizando uma emba-
lagem retornável será destinado o
valor de R$ 0,03 (três centavos) em
benefício da Associação Capixa-
ba Contra o Câncer Infantil (Acac-
ci).  A campanha vale para todas
as lojas do Extrabom no Estado.

Além de ajudar crianças porta-
doras de câncer através da Acac-
ci, campanha também contribuirá
para a preservação do meio am-
biente graças à redução do uso
de sacolas plásticas. Para partici-
par, basta utilizar qualquer tipo de
sacola retornável, além caixas de
papelão e carrinho de feira para o
transporte das compras.

A iniciativa pioneira do super-
mercado está em sintonia com as
reivindicações da sociedade, já
que o termo sustentabilidade refe-
re-se a ações na área de prote-

ção ambiental e melhorias das
condições de vida das pessoas.

Para o diretor-presidente da
Rede Extrabom, Luiz Coutinho, a
campanha é eficaz e democráti-
ca, pois as pessoas terão a op-
ção de continuar utilizando as sa-
colas plásticas.  “As embalagens
comuns, ou seja, as oxibiodegra-
dáveis, permanecerão à disposi-

ção dos consumidores, sem cus-
to adicional. O objetivo desta cam-
panha é estimular as pessoas a
incluírem o hábito de utilizar sa-
colas não poluentes”, afirmou.

Presente em sete municípios ca-
pixabas, entre cidades da Grande Vi-
tória e do interior do Espírito Santo,
as lojas Extrabom atendem, anualmen-
te, a mais de 30 milhões de clientes.

“Esperamos que a sociedade
‘abrace’ essa iniciativa pioneira
com a gente. O Extrabom sempre
desenvolveu projetos nas áreas
sociais e de meio ambiente. É
uma política da empresa. Temos
imenso orgulho de ter a socieda-
de como parceira em ações como
a Campanha do Agasalho e o Dia
do Pãozinho. Em ambas as cam-

panhas, os resultados são positi-
vos e ajudam muitas famílias”, fi-
naliza Luiz Coutinho.

Saiba mais sobre o Extrabom:
Com 34 anos de dedicação ao

público capixaba, o Extrabom Su-
permercados se orgulha em ser
uma das marcas mais lembradas
do setor, além de colecionar im-
portantes conquistas.

A história do Extrabom come-
çou em 1978, a partir da abertura
de uma pequena mercearia em
Jardim América , Cariacica. Com
o passar do tempo, a empresa
cresceu com foco no trabalho e
bom atendimento.

Hoje, o Extrabom é uma das
maiores empresas do setor em todo
o país e possui o maior número no
Espírito Santo. São 19 lojas em di-
ferentes municípios da Grande Vi-
tória, entre eles Cariacica, Serra,
Vitória e Vila Velha, e interior do
Estado, com lojas em Colatina, São
Mateus e Guarapari.

A empresa também ocupa o 31º
lugar no ranking nacional de lojas
da Associação Brasileira de Su-
permercados (Ranking da AC Ni-
elsen / ABRAS).

Eleitores que não votaram terão
prazo até dia 6 para justificar
AGENCIA CONGRESSO

Dia 6 de dezembro é o prazo
máximo para os eleitores justifica-
rem a ausência nas eleições de
outubro. O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) informa que a justifi-
cativa poderá ser feita nos postos
da Justiça Eleitoral e Cartórios.

Se faltou à votação do 2º turno,
terá que justificar até o dia 27 de
dezembro. O Requerimento de Jus-
tificativa deverá ser encaminhado ao
juiz eleitoral de onde o eleitor vota,
pessoalmente ou pelos Correios.

Para isso o eleitor deverá apre-
sentar um documento com foto e
entregar o Requerimento de Jus-

tificativa Eleitoral, que pode ser
obtido no site do Tribunal Superi-
or Eleitoral: www.tse.jus.br

Para o eleitor que vota no Bra-
sil, mas está no exterior, a justifi-
cativa eleitoral poderá ser apresen-
tada no prazo de até 60 dias con-

tados da realização de cada turno
do pleito, ou de até 30 dias do re-
torno do eleitor ao país.

A ausência a cada turno de
uma eleição deverá ser justifica-
da. Três faltas não justificadas can-
celam o título do eleitor.

Diretor-presidente da Rede Extrabom, Luiz Coutinho

Equipe Aquática
em Destaque

O professor Alex Costa Sarcinelli Santos,
coordenador da equipe aquática de Colatina,
com seus alunos. A equipe foi tri campeã em
2012. A equipe Ademc masculino e feminino

foi campeã por três anos consecutivos.



9Diário do Noroeste
Colatina/ES - Sexta-feira, 30 de novembro de 2012

Polícia

Homem é preso em
Águia Branca com

munições de diversos
calibres e até touca ninja

Já se encontra preso, Romil-
do Correia da Silva, 39 anos, mo-
rador da Rua da Paz em Águia
Branca.

O acusado foi preso através de
mandado expedido pela juíza da
comarca aguiabranquense, e na
casa de Romildo, foram encontra-
das diversas munições e de diver-
sos calibres, além de dois coldres
de couro, uma touca ninja, duas

coronhas de revolver, uma alça de
mira rifle, duas polchetes de cou-
ro, quatro silenciadores para dis-
paro de rifles de fabricação ca-
seira, entre outros.

O acusado foi ouvido na dele-
gacia de polícia (DPJ) de Barra
de São Francisco, pelo delegado
Vinicius Venturini e em seguida
foi encaminhado para o CDP de
São Domingos do Norte.

Falsos dentistas são presos
durante operação policial
em São Gabriel da Palha

Policiais civis da Delegacia de
São Gabriel da Palha em conjunto
com Fiscais do Conselho Regio-
nal de Odontologia do Espírito San-
to e a Vigilância Sanitária,  reali-
zaram nessa terça-feira (27),  uma
operação para cumprir mandados
de busca e apreensão e interdi-
ção nas residências e nos estabe-
lecimentos de três pessoas suspei-
tas de estarem exercendo ilegal-
mente a profissão de dentista.

Foram interditados as residên-
cias e estabelecimentos de D.P., 72
anos, preso na própria residência
no Centro da cidade, J.A.L. , 69
anos, detido no Bairro Boa Vista, e
F.A.B., 47 anos, preso próximo à
rodoviária no centro da cidade.

O delegado responsável, José
Henrique Oliveira, informou que
eles foram detidos por suspeita de
prática de exercício ilegal da me-
dicina, arte dentária e farmacêu-
tica.  Nos estabelecimentos inter-
ditados foram apreendidos equi-
pamentos e ferramentas que fo-
ram lacrados, e estão à disposi-
ção da Justiça.

Os acusados foram encami-
nhados para a Delegacia de Polí-
cia (DP) de São Gabriel da Pa-
lha,  onde prestaram declarações
e após assinar um termo de com-
promisso de comparecimento ao
juizado especial criminal foram li-
berados mas, terão que se apre-
sentar ao juiz.

MPF/ES: nova denúncia contra
o empresário José Sydny Riva
por sonegação fiscal

O Ministério Público Federal no
Espírito Santo (MPF/ES) ajuizou
nova denúncia contra o empresá-
rio José Sydny Riva - dono do
Grupo Nacional de Ensino - pela
prática de crime contra a ordem
tributária. O empresário sonegou
o pagamento de impostos ao omi-
tir das guias de recolhimento do
Instituto Nacional de Seguridade
Social (INSS) a remuneração
paga a diversos funcionários do
Curso Nacional de Medicina. Além
da omissão de empregados,
Sydny Riva também declarou re-
munerações menores do que as
efetivamente pagas com o objeti-
vo de reduzir os tributos devidos.

Entre os anos de 2007 e 2008,
o Curso Nacional de Medicina ti-
nha cerca de 130 empregados,
incluindo a matriz e três filiais. O
empresário, no entanto, não infor-
mava todos os trabalhadores men-
salmente; cada mês “sonegava”
alguns, variando entre os empre-
gados da matriz e das filiais. A so-

negação, mantida mensalmente,
gerou um débito tributário de cer-
ca de 35 mil reais.

Sydny Riva já foi condenado
definitivamente em seis ações pe-
nais por fraudes contra o INSS e
a Receita Federal e responde a
mais de 30 ações penais pela prá-
tica dos crimes de apropriação
indébita previdenciária, sonega-
ção fiscal e falsificação de docu-
mento público. Para o MPF/ES, o
denunciado é tecnicamente rein-
cidente. “E o mais grave: praticou
o crime de que aqui é acusado
durante o cumprimento da pena
de outros processos pelo mesmo
crime. Dessa forma, requer que a
reincidência seja considerada
como agravante da pena base, que
seja afastada a possibilidade de
substituição da pena restritiva de
liberdade por restritiva de direitos
e que a fixação do regime inicial
seja no mínimo semiaberto”.

Prisão. Sydny Riva já foi pre-
so duas vezes por apropriação in-

débita previdenciária e cumpriu
penas de prestação de serviços à
comunidade no Hospital Infantil
Nossa Senhora da Glória.

Crimes. Sydny Riva foi denun-
ciado pela primeira vez em 1999
porque deixou de recolher ao Ins-
tituto Nacional de Seguridade So-
cial (INSS) contribuições previ-
denciárias descontadas dos salá-
rios de seus empregados e inse-
riu declaração falsa na carteira de
trabalho de um de seus funcioná-
rios, omitindo parte do valor do
salário para reduzir o valor pago à
título de contribuição previdenciá-
ria. Além disso, ele também dei-
xou de recolher à Receita Federal
os valores descontados, à título de
imposto de renda retido na fonte,
da remuneração de pessoas físi-
cas e jurídicas que prestaram ser-
viços ao Colégio Nacional.

O número da ação para acom-
panhamento processual no site da
Justiça Federal (www.jfes. jus.gov.br)
é 0011464-41.2012.4.02.5001.

Operação prende suspeito de
duplo homicídio em Sooretama

Na manhã desta quarta-fei-
ra (28), policiais da Delega-
cia de Sooretama juntamente
com as equipes dos Depar-
tamentos de Polícia Judiciá-
ria (DPJ) de Linhares e Co-
latina, realizaram uma opera-
ção no Bairro Parque São
Jorge, em Sooretama para
dar cumprimento ao manda-
do de prisão e de busca e
apreensão contra um homem
suspeito de duplo homicídio.

A.S.S., 21 anos, foi preso
pelos policiais por ter manda-

do de prisão temporária ex-
pedido pela 1° vara criminal
de Linhares. A. foi apontado
como suspeito de matar o
casal Eni Silva Rosa e Laerte
Rosa, ambos com 61 anos,
no dia 08 de novembro pas-
sado. Segundo as investiga-
ções, A. foi visto no local do
crime em posse de um revól-
ver, dois dias antes de serem
encontrados os corpos. A
arma também foi apreendida.

Os policiais descobriram
que a possível motivação para

o crime seria uma dívida em
dinheiro que a vítima adqui-
riu com o suspeito. A. já tem
outras passagens pela polícia.
Na Delegacia de Polícia (DP)
de Sooretama ele responde
por uma tentativa de homicí-
dio e agressão. Em depoi-
mento ao delegado que co-
mandou a operação, Pedro
Paulo Boffy, A. negou a auto-
ria do duplo homicídio. Ele foi
encaminhado ao presídio de
Linhares onde ira cumprir pri-
são temporária.
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cyan magenta amarelo preto

Campanha “Conte até 10”
é lançada em Colatina

Flávia Fernandes

A campanha de valorização à
vida “Conte até 10” foi tema da au-
diência pública realizada na manhã
desta quinta (29), na Câmara Mu-
nicipal de Colatina, pela Comissão
de Defesa da Cidadania e dos Di-
reitos Humanos da Assembleia Le-
gislativa do ES (Ales).

Em parceria com o Ministério
Público Estadual (MP-ES), a au-
diência pública discutiu a neces-
sidade de se reverter a situação
trágica da violência no Brasil, uma
vez que o país ocupa a primeira
posição mundial em homicídios.

 “Só em 2010, 49.932 pesso-
as foram mortas. É como se hou-
vesse um massacre do Carandi-
ru todos os dias, durante um ano
inteiro”, frisou o deputado esta-
dual Genivaldo Lievore (PT), pre-
sidente da Comissão de Defesa
da Cidadania e dos Direitos Hu-
manos da Ales.

Genivaldo, que sempre realiza
ações para combater a violência
contra as mulheres, destacou ain-

da que o objetivo da audiência
pública é sensibilizar a sociedade
para a prevenção de homicídios
cometidos por impulso, focando na
conscientização da população
para evitar atitudes violentas e re-
ações contra a vida em situações
de conflito.

 “A intenção é promover a re-
flexão e motivar o cidadão a con-
tar até dez antes de praticar qual-
quer ato de violência por impulso.
Em sua maioria, os assassinatos
são cometidos por pessoas que
nunca mataram antes” destacou
Genivaldo.

Durante a audiência pública,
Genivaldo lembrou que o Espírito
Santo ocupa o primeiro lugar no
ranking da violência contra a mu-
lher. No Estado, 10 mulheres são
assassinadas para cada mil habi-
tantes.

 “Só para se ter uma ideia, de
setembro de 2010 a setembro de
2011, somente na região metropo-
litana da Grande Vitória, foram as-
sassinadas 10 mulheres por mês.
Ou seja, no período de um ano,

mais ou menos 110 mulheres fo-
ram assassinadas na região me-
tropolitana da Grande Vitória. Es-
tamos agora com uma campanha
de combate à violência contra a
mulher, realizada pelo Governo do
Estado, e estamos confiantes que,
com campanhas educativas, vamos
tocar corações e mentes para aca-
bar com a violência no ES”, dese-
jou Genivaldo Lievore.

A Campanha de valorização da
vida “Conte até 10”, cujo lema é
“A raiva passa e a vida fica” foi
lançada no dia 8 de novembro e é
fruto da Estratégia Nacional de
Justiça e Segurança Pública
(Enasp).

Nas peças publicitárias, luta-
dores brasileiros mundialmente
conhecidos como Anderson Sil-
va, Júnior Cigano, Sarah Mene-
zes e Leandro Guilheiro pedem
para a população brasileira vestir
a camisa em favor da paz e da
paciência.

Fizeram parte da Mesa da au-
diência pública, que foi presidida
pelo deputado Genivaldo Lievore:

Omir Castiglione, presidente da
Câmara Municipal de Colatina; o
promotor de Justiça do Ministério
Público do ES, Pedro Ivo de Sou-
za; Santina Benezoli, procuradora-
geral da Prefeitura de Colatina; Ri-
cardo Tadeu Genelhu, representan-
do o Núcleo de Prática e Pesquisa
Jurídica da Faculdade Castelo
Branco; Elvio Merlo, defensor pú-
blico de Colatina; Tenente Coronel
Wellington da Costa Ribeiro, co-
mandante do 8º Batalhão de Cola-
tina; Marleide Pimentel Gava, re-

presentando a Secretaria de Edu-
cação de Colatina; Fabrício Bra-
gatto, delegado civil de Colatina; o
juiz Jaime Lievore; titular do 1º Jui-
zado Especial Criminal e Juizado
Especial da Fazenda Pública da
Comarca de Colatina; o pastor An-
tônio Romão, representando a As-
sociação de Pastores de Colatina;
Alexandre de Castro Coura, chefe
da promotoria de justiça de Colati-
na e Renzo Vasconcelos, represen-
tando a Unesc (Centro Universitá-
rio do Espírito Santo).

Josemir Mário de Oliveira

O vôo da bicicleta
Irritado pela demora do desfile alusivo ao dia da cidade

e cansado por estar prostrado perto do palanque, resolvi
olhar ao longo da avenida para visualizar algum movimento
relacionado ao evento.

Qual não foi a minha surpresa ao ver, ao longe, um ci-
clista que se aproximava sempre acenando o braço para os
expectadores que o ladeavam. Aproximou-se e, frente as
autoridade, parou, falou com alguém e voltou fazendo o
trajeto contrário.

Aos menos observadores, era apenas um caso isolado;
mas, confesso, foi uma cena “poética”, pois a simplicidade
do ciclista me levou de volta ao carnaval desse ano, quan-
do vi o mesmo desfilando em várias escolas de samba, in-
cansável e alegre por participar de várias comunidades.
Um verdadeiro “golpe de mestre” em sua triunfal campa-
nha política, usando a amizade, comunicação e doação às
classes menos favorecidas da cidade.

Seu transporte de “luxo” sempre foi a modesta bike que
o transformou em figura carismática e já conhecida por to-
dos. Isso torna-se um meio de comunicação e aceitação à
arte de se destacar entre os demais.

Seria um modo diferente de conseguir votos¿ Creio que não;
seus “santinhos” não foram coloridos, suas atitudes sim. Seus
discursos não foram contundentes, mas simples, sem demago-
gias, mais inflamados pela verdade; pela autenticidade.

Volto à cena da bicicleta: Ele surge na avenida e, diante
do palanque, alça vôo e todos, agora, acompanham essa
subida mágica (como no filme E.T.) de Steven Spielberg.
Ele vai de encontro ao “sol” colatinense, ditando lições e
jogando esperança, trabalho e projetos objetivos na Câma-
ra Municipal.

Esse “cara” vai longe.

Prefeito de Colatina participa em
Brasília de premiação do Selo Unicef
Danyara Corona

O Unicef realiou nesta quinta-
feira (29), a cerimônia nacional de
anúncio dos municípios que con-
quistaram o Selo Unicef Municí-
pio Aprovado Edição 2009-2012.
O prefeito de Colatina, Leonardo
Deptulski (foto), participou da ce-
rimônia que ocorreu em Brasília,
no Museu Nacional.

O anúncio nacional dos muni-
cípios que foram certificados foi
feito pelo Representante do Uni-
cef no Brasil, Gary Stahl. O even-
to contou ainda com a presença
da ministra-chefe da Casa Civil,
Gleisi Hoffmann; da ministra do
Desenvolvimento Social e Combate
à Fome, Tereza Campello; e da
ministra dos Direitos Humanos,
Maria do Rosário.

O Selo
Desde 2009 quando a os mu-

nicípios começaram a trabalhar
para alcançar os objetivos propos-
tos, uma série de ações em di-
versas frentes foram realizadas e
avaliadas. Para conquistar o Selo,
os municípios foram avaliados em
três eixos: Impacto Social, Ges-
tão de Políticas Públicas e Parti-
cipação Social.

Tornando mais amplo o proces-

so de participação social, foram
realizados também dois Fóruns
Comunitários, ocasiões em que a
comunidade teve a oportunidade
de avaliar, propor e acompanhar
propostas para melhoria das polí-
ticas para a infância e adolescên-
cia em seus municípios.

Os municípios certificados con-
quistaram avanços e melhorias em
pelo menos, 18 indicadores, de um
total de 32 nos eixos de Impacto
Social e Gestão de Políticas Pú-
blicas. Além de terem pontuado em
pelo menos duas das atividades da
Participação Social.


